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Premiação
Destaque Empresarial  e

Profissionais  do Ano
2021

por motivos da pandemia de Covid-19 a
premiação será virtual

os prêmios serão enviados aos homenageados

Realização:
Jornal do Povo

Inauguração do Centro de
Covid do Hospital Samatirano
A prefeitura municipal de Santos Dumont,

administração 2020-2023, inaugurou na tarde do dia
1 de setembro, quarta-feira, nas dependencias do
Hospital Samatirano, localizado na rua 15 de
Fevereiro, o Centro de Covid-19.

Participaram da inauguração o prefeiro
Betinho, vice-prefeito Gonzagão, secretária de
Saúde Rosangela Garcia, presidente do conselho
municipal de saúde Antônio de Paiva Meneses,
seu vice Clésio Santos, provedor do Hospital
Samaritano Ivan Amorim, vereador presidente da
câmara Luciano Gomes, vereadores Niltinho e
Keilon.

O novo centro de testagem de Covid do
Hospital contará com um médico trabalhando
integralmente, de segunda a segunda, no
atendimento da população neste momento de crise
sanitária da doença.

Mesmo assim, as recomendações continuam
as mesmas: use máscara ao sair de casa e em locais
fechados, lave as mãos com frequencia, com sabão
ou alcool em gel, e evite aglomerações.

Cuide-se e assim estará cuidando de todos.

Reunião da Câmara Municipal de
Ewbank da Câmara
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Ney  Silvestre de  Paiva
Aprovado na Câmara Municipal de Santos Dumont o
“Dia Municipal do Lions Clube de Santos Dumont”.

Matéria na página 2

Reunião da Câmara Municipal de
Santos Dumont
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Ponto de Vista
Amarildo Paticcié
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José Renato Amorim, o Escritor

Inaugurado o Espaço Érica
Bernardo Moda Feminina

Chega a Santos Dumont o Espaço Érica Bernardo Moda
Feminina, inaugurado no último dia 01, às 14 horas, na Rua

Sérgio Neves, 13 - centro.
A loja trás uma grande variedade de calçados

(todos customizados em couro), bolsas e
acessórios, muita sofisticação e qualidade!

Érica Bernardo, natural de nossa cidade,
empresária e diretora da loja ressalta que está
inaugurando sua primeira loja física em Santos
Dumont, segundo ela, sempre trabalhou de
porta em porta e de forma online a mais de 25
anos e escolheu a cidade para abrir sua primeira
loja.

Faça uma visita e confira a variedade e a
qualidade dos produtos que a loja oferece!

@ERICABERNARDOMODA
(32) 98822 – 8349
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Ney  Silvestre de  Paiva
ANIVERSARIANTES PERÍODO DE: 05 a 11 de
setembro de 2021:
05- MAYA Freitas Paiva (04 anos) - BH
05- Mário Sérgio Barra Couri
05- Dora Alice Kingma
05- Helena Gonçalves Mendes (JF)
05- Marinelci Pazeli (JF)
05- Danieli Rodrigues Pereira
06- Yara Hanna Lima Torres de Almeida (22)
06- Andréia Aparecida Marques de Alcântara
06- Prof. Cláudia Valéria Carvalho
07- INDEPENDENCIA DO BRASIL
07- Ch. Evandro da Silva Gomes
07- José Ivanei Corrêa (jornaleiro)
07- Pastor Gilmar Manoel da Silva (Benfica-MG)
07- Vitória Doppio Coutinho (Supermercado “São
Sebastião”)
08- André Ribeiro Fortes (JF)
08- Maria Aparecida Sarubbi Mendes (84)
08- Terezinha Serafim
08- Josiane Tavares
09- Manoel Vicente Geraldo (93)
09- Dr. Antonio Jorge Nassaralla
10- Dr. Junior Sebastião Silva de Oliveira
10- Sgt.Ex. Arnaldo Santos Oliveira
10- Matheus Henrique Morais de Andrade
11- Regente Carlos Gomes Moreira Mendes (JF)
11- Antônio Fernando Correa de Sá (Aragão Pre-
sentes)

CONFIRMAÇÕES MATRIMONIAIS:
+02.09.1978: Amaury de Freitas/Ch. Maria Lúcia
Ferreira de Freitas
43 anos - Bodas de AZEVICHE
05.09.1997: Sgt. José Henrique Fernandes/Regi-
na Gonçalves Lopes Fernandes
24 anos - Bodas de OPALA.

06.09.1975: Dr. Luiz Sérgio Mar-
tins/Rosane Costa Martins
46 anos - Bodas de ALABASTRO.
08.09.1984: Gilmar Paiva Costa/
Dra. Elma Marques de Souza Cos-
ta
37 anos - Bodas de AVENTURI-
NA.
09.09.1989: Fernando Duarte da

Silva/Silvânia Cecília de Freitas Duarte
32 anos - Bodas de PINHO. 
09.09.1978: Dalton José Abud/Lígia Maria Pedro
Abud
43 anos - Bodas de AZEVICHE.
11.09.1965: Carlos Gomes Moreira Mendes/Hele-
na Gonçalves Mendes
56 anos - Bodas de MALAQUITA.

LIONS CLUBE EM AÇÃO: no dia 31 de agos-
to p. passado, as “domadoras” fizeram doação de
produtos de limpeza e higiene para o Educandário
“Santa Terezinha”, com DM Mônica Fontes EN-
TREGANDO e “irmã” Maria das Dores RECEBEN-
DO.

    foto ney 1

AGORA OFICIALIZADO - em reunião da Câ-
mara Municipal, realizada nesta 2ª.feira  dia (30.08)
às 17:00 horas, por indicação do vereador FELIPE
DA SILVA CHAVES, foi aprovado, por unanimi-
dade o projeto de Lei nº 25/2021, que institui o “DIA
MUNICIPAL DO LIONS CLUBE DE SANTOS
DUMONT-MG”, como sendo o 06 de AGOSTO,
(sua fundação em 1966). Marcaram presenças, para
acompanharem a votação, os integrantes do Clu-
be: CL Bruno Gonçalves Schroder e Souza (Presi-
dente); DG Neymar Cardoso da Silva/CaL Afonsi-
na Garcia Cardoso (Governador Distrito LC-12) ;

CL Ney Paiva (Diretor de Protocolo) ; CL Marco
Antonio G. Henriques Assessor GMT (Diretor de
Sócios); CL Tarcísio Garcia Ferreira (Diretor Ani-
mador).

Como agradecimento, o vereador Felipe Cha-
ves recebeu o “PIN” da Governadoria LC-12 ano
leonístico 2021/2022, das mãos da CaL Afonsina
Garcia Cardoso. 

GATINHA DA SEMANA: o “troféu” fica para
a “gatinha” MAYA, que completa quatro (4) ani-
nhos neste domingo (05.09.). ELA, filha de Alexan-
dre Fortes de Paiva & Michelle de Freitas Andrade
Paiva, residentes em Belo Horizonte-MG.

Vereador Felipe Chaves

Projeto de lei – 25/2021

Afonsina, Ney e Neymar

CL Bruno Schroder (Presidente)

Integrantes Lions

Vice-presidente Altamir Moisés, Presidente –
Luciano Gomes e Secretário – Sebastião Ramos

Cópia projeto de lei

Governador Neymar e CaL Afonsina

Vereador Felipe recebe “PIN”

“Irmã “ Maria das Dores e DM Mônica Fontes
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Câmara Municipal de Santos Dumont
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE SANTOS DUMONT DO DIA

30/08/2021

Observados os
protocolos de segurança e
higiene, tendo em vista a
pandemia ocasionada pelo
vírus Covid-19, verificando
haver quórum regimental, o
Presidente, invocando a
proteção de Deus, declarou
abertos os trabalhos da
presente reunião ordinária;
logo em seguida, o Plenário
realizou um minuto de silêncio
em respeito às vítimas do
Covid-19. Após o Presidente
colocou em aprovação a Ata
da Reunião Ordinária do dia
23 de agosto de 2021, sendo
a mesma aprovada.
Continuando o Secretário fez
a leitura das
correspondências e o Vice-
Presidente a leitura da
ementa das proposições que
entraram em tramitação, bem
como a Ordem do Dia,
sendo: entrou em tramitação,
o Projeto de Lei Nº 26/2021
– “Dispõe sobre
denominação de logradouro
público e dá outras
providências.” de autoria do
Vereador Luciano Gomes, e
os Requerimentos dos
Vereadores, com parecer da
Comissão de Legislação,
Justiça e Redação.

V E R E A D O R
ALTAMIR MOÍSÉS DE
CARVALHO

Requerimento Nº
18.059/2021

Destinatário: Secretaria
Municipal de Obras e
Serviços Públicos

O Vereador Altamir,
solicita que a Secretaria
Municipal de Obras e
serviços Públicos, possa
providenciar a pavimentação
asfáltica na Rua Professor
Severino no Bairro Vila
Esperança.

V E R E A D O R
CONRADO BAPTISTA

Requerimento Nº 13.100/
2021 - Coletivo com os
vereadores Tiãozinho do
Formoso e Tião da Van

Destinatário: Sr. Betão
Cupolillo, deputado Estadual de
Minas Gerais

Os Vereadores Conrado,
Tiãozinho do Formoso e Tião
da Van solicitam recursos para
o posto de saúde de Conceição
do Formoso.

Requerimento Nº13.101/
2021

Destinatário: Sr. Luciano
Gomes, Presidente da Câmara
Municipal de Santos Dumont

O Vereador Conrado, vem
através deste
REQUERIMENTO; solicitar a
realização da audiência pública
presencial para discutir a
privatização dos Correios.

Requerimento Nº 13.102/
2021

D e s t i n a t á r i o :
Excelentíssimos (as) senhores
(as) representantes do
Ministério da Justiça

O Vereador Conrado
solicita informações e atuação
sobre a naturalização ordinária
do médico cubano Camilo
Gongora Castillo. Solicito
cordialmente que Vossas
Excelências verifiquem o que
ocorreu com o processo
administrativo de naturalização
ordinária e se é possível iniciar
algum procedimento em favor
do médico.

VEREADOR FELIPE
DA SILVA CHAVES

Requerimento Nº 25/019/
2021

Destinatário: Secretaria de
Obras e Serviços Públicos

Que a secretaria
competente possa providenciar
melhorias na rua Professor

Severino, no bairro Vila
Esperança, pois a mesma não
possui pavimentação asfáltica,
sendo uma rua de pedras que
está ficando desnivelada,
solicito também a construção
de um paralelepípedo,
conhecido como meio fio,
próximo ao número residencial
201, estudando também
possibilidade da pavimentação
da mesma.

VEREADOR FLAVIO
HENRIQUE RAMOS DE
FARIA

Requerimento Nº 14.025/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de
Obras e Serviços Públicos

O Vereador Flavio
Henrique Ramos de Faria,
solicita que o Executivo
Municipal possa providenciar a
instalação de um corrimão no
escadão que liga a rua
Sebastião Silva Fortes com a
rua Joaquim Barbosa Amaral
no Bairro da Glória.

Requerimento Nº 14.026/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de Obras
e Serviços Públicos

O Vereador Flavio
Henrique Ramos de Faria
solicita a limpeza na entrada do
loteamento Serra Dourada, na
rua Machado de Assis, bairro
Córrego do Ouro.

VEREADOR JOSÉ
ABUD

Requerimento Nº 17024/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal

O Vereador José Abud
solicita ao Poder Executivo
que este providencie a
implementação da Carteira de
Identificação da Pessoa com

Transtorno de Espectro
Autista (CIPTEA) em nosso
município.

VEREADOR TIÃO DA
VAN

Requerimento Nº 36.036/
2021

Destinatário: Plenário do
Legislativo Municipal

O Vereador encaminha a
Moção de Congratulação ao
Secretário Municipal e
Transporte e Trânsito, Sr.
Paulo Mendes Barreto Filho.

Requerimento Nº 36.037/
2021

Destinatário: Plenário do
Legislativo Municipal

O Vereador encaminha a
Moção de Congratulação ao
Secretário de Obras e Serviços
Públicos, Sr. Oscar Homem de
Toledo.

Requerimento Nº 036.038/
2021

Destinatário: Secretaria
de Obras e Serviços
Públicos

O Vereador solicita que
possa realizar o estudo de
viabilidade bem como a
pavimentação asfáltica na rua
Zulmira Stwillians, no Bairro
Nossa Senhora Aparecida.

V E R E A D O R
TIÃOZINHO DO
FORMOSO

Requerimento Nº 20.040/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de Obras
e Serviços Públicos e DER/
MG

O Vereador solicita que a
Secretaria competente possa
providenciar a reconstrução do
Ponto de ônibus na entrada da
localidade conhecida como
Posses, BR 499.

Requerimento Nº 20.410/
2021

Destinatário: Executivo

Municipal, Secretaria de Obras
e Serviços Públicos e Invepar
Rodovias (VIA-040)

O Vereador pede para que
seja providenciada a
reconstrução dos pontos de
ônibus situados na rua
Sebastião da Silva Fortes, em
frente ao Posto 14 Bis, no
bairro Água Espraiada, e do
ponto de ônibus situado no
Trevo de São João da Serra,
conhecido como o Trevo do Sr.
Dama na BR 040.

VEREADOR VALDIR
LÚCIO NOGUEIRA

Requerimento Nº 51.032/
2021

Destinatário: Secretaria
de Obras e Serviços
Públicos

O Vereador solicita que
seja realizada devida
pavimentação asfáltica e
benfeitorias na rua Setenta
localizada no bairro da Glória.

VEREADOR TIM
Requerimento Nº 23.051/

2021
Destinatário: Executivo

Municipal; Secretaria de Obras
e Serviços Públicos

O Vereador pede por meio
deste, o desentupimento do
bueiro, na rua B, transversal à
rua Estrada da Soledade, no
bairro da Glória.

Requerimento Nº 23.052/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de Obras
e Serviços Públicos

O Vereador a limpeza na
rua Maestro Patrocínio, nas
proximidades do ponto final do
ônibus, no Bairro da Glória.

Requerimento Nº 23.053/
2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de Obras
e Serviços Públicos

O Vereador pede a
pavimentação asfáltica na
rua Maestro Patrocínio,
depois do “7 facadas”, no
bairro da Glória

Requerimento Nº
23.054/2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de
Obras e Serviços Públicos

O Vereador pede em
caráter de urgência que
possa providenciar a
pavimentação asfáltica na
rua Conceição Rodrigues
Palmieri, no bairro da Glória.

Requerimento Nº
23.055/2021

Destinatário: Executivo
Municipal; Secretaria de
Obras e Serviços Públicos

O Vereador solicita a
instalação de Cesta de lixo na
rua Gustavo Alves Cabral
(rua do Grupo) próximo ao
næ%123, no bairro da Glória.

Em continuação, em
única votação o Projeto de
Lei Nº 25/2021 – “Institui o
Dia Municipal do Lions Clube
de Santos Dumont e dá
outras providências”, de
autoria do Vereador Felipe
Chaves, sendo este aprovado
por unanimidade. Ainda na
Ordem do Dia, em única
votação, os Requerimentos
dos vereadores incluídos na
Pauta.

No momento da Tribuna
Livre fizeram uso da palavra
os vereadores Flavio,
Tiãozinho do Formoso,
Conrado, Niltinho, José Abud,
Keilon, Sandra e Tim.

 A próxima reunião
ordinária será realizada
quarta-feira, dia 08 de
setembro de 2021, às 17
horas.

Câmara Municipal de Ewbank da Câmara

27ª (vigésima sétima) reunião
ordinária da Câmara Municipal de
Ewbank da Câmara, da 1ª
(primeira) sessão Legislativa
correspondente a 15ª (décima
quinta) legislatura do ano de
2021-2024. Realizada no dia 01 de
setembro de 2021, às 10h00min,
reuniu-se no Plenário Vereador
Antônio Ribeiro Mendes,
localizado na sede do Poder
Legislativo Municipal, sob a
presidência do vereador Sr.
Ronaldo Joaquim de Oliveira,
vice-presidente: Luiz Carlos
Nogueira, secretariado pelo
vereador Sr. Mauro Henrique
Oliveira Mendes e os vereadores;
Aparecida Rosely Ribeiro, Elizete
Maria de Souza, Érica Luzia
Mendes, Samuel José Antônio
Ferreira, José Sabino de Oliveira
e Raimundo Luiz Pereira.

 ATOS OFÍCIAIS DA CÂMARA MUNICIPAL DE EWBANK DA CÂMARA-MG

Proposições Legislativas
(Aprovadas):

MOÇÃO DE APLAUSOS Nº
017/2021- Autoria: Vereador
Ronaldo Joaquim de Oliveira e
Vereadora Elizete Maria de Souza

A Câmara Municipal de
Ewbank da Câmara,  por
intermédio dos vereadores abaixo
assinados, com amparo no artigo
139 do Regimento Interno desta
Casa de Leis, apresenta MOÇÃO
DE APLAUSOS, com entrega de
Certificado do Poder Legislativo,
a MÁRCIA VALÉRIA BITTAR
SERPA juntamente com sua
equipe da Secretária Municipal
de Saúde e Assistência Social, por
ter atingido 100% da vacinação
do Público-alvo com a primeira
dose do imunizante contra a
COVID-19.

Indicações Aprovadas:
Indicação nº 258/2021 –

Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira: Que a Administração
Municipal, estude a
possibilidade de criação de
convênio entre a Prefeitura
Municipal de Ewbank da
Câmara e o Corpo de Bombeiros
para formação de grupos
integrados com outras entidades,
particulares e voluntárias,
criando o serviço de bombeiros
em nosso município.

Indicação nº 259/2021 –
Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira:Que a Administração
Municipal,estude a possibilidade
de aquisição por desapropriação
do Campo do Ewbanquense para
transformá-lo em Campo
Municipal.

Indicação nº 260/2021 –
Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira: Que a Administração
Municipal, diante do aumento do

preço das passagens de ônibus,
interceda junto a MRS para o
retorno do transporte ferroviário
intermunicipal de passageiros.

Indicação nº 261/2021 –
Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira: Que a Administração
Municipal, crie programa
municipal de moradia para
pessoas em estado de
vulnerabilidade financeira.

Indicação nº 262/2021 –
Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira:Que a Administração
Municipal, incentive o ecoturismo
local com a criação de uma rota
na Barragem de Chapéu D´uvas.

Indicação nº 263/2021 –
Autoria: Vereador Luiz Carlos
Nogueira: Que a Administração
Municipal, incentive a prática de
descarte consciente e sustentável
de materiais recicláveis em nosso
Município.

Indicação nº 264/2021 –
Autoria: Vereador Raimundo Luiz
Pereira:Que a Administração
Municipal, viabilize por meio de
convênios Estaduais e Federais a
construção da Ponte da Colônia
de São Firmino.

Indicação nº 265/2021 –
Autoria: Vereador Raimundo Luiz
Pereira:Que a Administração
Municipal, providencie e limpeza
do “mata burro” na divisa de
Chapéu D´uvas com a Colônia de
São Firmino.

Projeto de Lei - Aprovado:
Projeto de lei nº 09/2021 que

Dispõe sobre as diretrizes para a
elaboração e a execução da Lei
Orçamentária do exercício
financeiro de 2022 e dá outras
providências”

Autoria: Prefeito Municipal
Homenagem aos 59 anos de

Emancipação de Ewbank da
Câmara

Neste 01 de setembro 2021
que se celebra mais um
aniversário da nossa querida
cidade, queremos homenagear a
toda população e dizer que quem
faz a cidade são as pessoas.
Desejamos que cada munícipe
continue sendo um ponto de
apoio nesta construção diária,
com valores sólidos, que ajude a
preparar as crianças e jovens,
neste processo contínuo de
transformação. Semear ações e
colher conquistas, buscando no
presente o futuro! Desejamos que
as conquistas da comunidade
sejam sempre crescentes,
demonstrando que somos nós
que fazemos o amanhã e que
nossa perseverança é a luz que
ilumina o caminho rumo a uma
cidade melhor.

Distribuido virtualmente durante a pandemia da Covid-19 3251-4851
Leia e assine o Jornal do Povo
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                 Rua 15 de Fevereiro, 1530
                                  Bairro São Sebastião - Santos Dumont - MG

                 Fone: (32) 3251-3151

Encontro com DeusPonto de Vista
Amarildo Paticcié

José Renato Amorim, o Escritor

E pra divulgar aqui tal obra, o melhor foi mes-
mo o receber para uma prosa. A seguir, aqui com-
partilhamos:

- Oi Jose Renato, bom dia. Você já tinha deco-
lado no setor bancário. Agora parece ter também
sustentável plano pra seguir voando com a litera-
tura, certo?

- Na verdade, Amarildo, minha formação aca-
dêmica é Direito, mas fiz uma pós graduação na
FGV SP com foco em “Back Office” bancário. Em
função desta especialização atuei na maior parte
do tempo no setor de Compliance da Caixa Econô-
mica Federal. No entanto, a literatura sempre fez
parte de minha vida desde a infância. Recordo-me
que, com cerca de oito anos, atuava como redator
do Jornal “o Grande Uivo”, ligado ao movimento
escoteiro. Quando tinha entre 9 e 10 anos repre-
sentei a Escola Estadual Vieira Marques num con-
curso municipal, sendo premiado com primeiro lu-
gar. Por circunstâncias da vida, o lado escritor fi-
cou adormecido por um tempo. Contudo, após a
lamentável perda de meu filho primogênito, escre-
ver foi uma terapia que manteve nosso foco no
viver. Desde então, acabei resgatando o escritor
adormecido...

- Parabéns pela força, fé e serenidade com que
seguiu em frente após aquela dramática e irrepará-
vel perda... Você foi aluno de um memorável edu-
cador sandumonense da língua portuguesa, o pro-
fessor Cunha. Passados décadas, os aprendizados
ali no Estadual tiveram peso na base do escritor?

- Sim, Amarildo! Sou grato pelos quatro anos
de minha passagem pela Escola Estadual Presidente
João Pinheiro. Eu e meus colegas de aprendizado,
como você, tivemos a sorte de termos professores
com excelência no conhecimento e que nos con-
duziram muito bem. O saudoso professor Cunha
foi um deles. Era extremamente rigoroso, mas até
hoje guardo muitos dos seus ensinamentos.

E tive outra experiência curiosa dentre os pro-
fessores do Estadual. Em 2019 fui a uma feira literá-
ria para o lançamento do meu livro infantil “A Es-
cola dos Cereais”. Havia uma escala com dois au-
tores a cada período. Como um golpe do destino
fui escalado com o autor Jose Geraldo Heleno, que
também fora meu professor de Português no quin-
to ano do Estadual. Foi um encontro emocionante,
depois de 45 anos em que não nos víamos, aproxi-
madamente... A literatura nos uniu novamente e
fazemos parte de três entidade literárias, onde lem-
bramos inclusive dos tempos do Estadual, ines-
quecível escola da Terra do Pai da Aviação.

- Parece até história fictícia, um aluno encon-
trando com seu professor 45 anos depois de pas-
sagem escolar... Muito bacana! E como está tua
presença na área literária de Dumont?

- Foi feita apresentação dos livros infantis em
algumas escolas de Santos Dumont e das cidades
vizinhas. A escola municipal de Aracitaba, por
exemplo, adotou o livro "A Escola de Cereais" este
ano. Também houve uma boa aceitação do mesmo
livro no trabalho com os estudantes da Faculdade
de Santos Dumont.

 No livro "Sob a Luz da Poesia" faço através
do poema “ORIGEM” uma viagem ao passado lem-

brando fatos da minha infância e adolescência em
Santos Dumont. Por ter ficado muitos anos anos
morando fora da terra natal perdi muitos contatos.
Hoje a literatura tem sido um elo para resgatar lem-
branças, amizades e relacionamentos. Espero estar
cada vez mais presente na vida cultural e artística
de Santos Dumont.

- Que relato bacana! Agora, por favor, nos
conta aí: Em quais eventos tuas obras já foram des-
taque?

- Já participei de vários eventos literários e
hoje sou membro da LEIAJF (Liga dos autores e
Ilustradores de Juiz de Fora), da AJL (Academia
Juiz-forana de Letras) e da SBPA (Sociedade Bra-
sileira dos Poetas Aldravianistas). Quero destacar
contudo o prêmio “cos de Literatura” em 2020 com
o livro “A Escola dos Cereais - O Sentido da Vida”.
Livro que foi indicado também pelo site “Só Filo-
sofia” como um livro filosófico para crianças, além
de ter sido adotado em duas escolas neste ano por
ter um caráter multidisciplinar.

Participei também de várias antologias de po-
esia e contos adultos e infantis, dentre eles: Os
mais Belos Contos infantis (Editora PARTEXTO);
Aventuras deste Mundo e Além (Editora Helve-
tia); Halloween um conto fantástico (Editora PAR-
TEXTO); Poesia na Pandemia (Editora Garcia); Elos
de Aldravias (Editora Alva); Múltiplas Palavras
Volume II (UBT JF); Juiz de Fora ao Luar – Volume
IV (Gryphon Edições).

Em e-books participei das seguintes antologi-
as: Arte em Prosa e Verso; Aconteceu Naquele
Inverno; Juiz de Fora – Contos em Cantos; 2030;

- Aos interessados, José Renato, onde encon-
trar tuas obras?

- Hoje tenho três livros à disposição dos leito-
res Sandumonenses na Banca do Zezé, nosso par-
ceiro. Vale informar que nossas obras podem tam-
bém ser encontradas em Juiz de Fora, Galeria Se-
creta, Rua São Mateus, 262. Pode-se adquirir tam-
bém direto comigo (com autógrafo) via msg no pri-
vado, no facebook (jose Renato Amorim Autor)
ou instagram (@jramorim.autor). Os livros também
estão disponíveis nas plataformas digitais da Edi-
tora PARATEXTO, AMERICANAS, AMAZON,
dentre outras.

- Mais uma vez parabéns, José Renato! E hoje,
o que está em andamento?

- Um dos e-books citados, 2030, deve virar li-
vro físico este ano. Participarei ainda da Antologia
infantil CONFABULANDO pela editora PSIU, den-
tre outros projetos. Também, em fase de revisão,
um livro sobre Liderança, onde quero compartilhar
experiências de 40 anos como líder em grandes cor-
porações e também em entidades religiosas e filan-
trópicas.

- Com certeza deverá ser obra com riqueza de
experiências para o leitor... Prova de que você, san-
dumonense, realmente não para com teu projeto
de seguir em frente, decolando e com dirigibilida-
de... Obrigado, José Renato por nos receber e enri-
quecer a coluna do Jornal do Povo.

Deus te abençoe!
Amarildo

paticciea@gmail.com

Essa é uma parábola que quero compartilhar
com meu leitor(a). É parte do conteúdo que admi-
nistro na Faculdade de Teologia, na disciplina
Aconselhamento Pastoral.

“Numa perigosa costa, onde os naufrágios são
freqüentes, havia, certa vez, um tosco, pequeno
posto de salvamento. O prédio não passava de
uma cabana e havia um só barco salva-vidas. Mes-
mo assim, os membros, poucos e dedicados, man-
tinham uma vigilância constante sobre o mar e, sem
pensar em si mesmos, saiam dia e noite, procuran-
do incansavelmente pelos perdidos. Muitas vidas
foram salvas por esse maravilhoso pequeno pos-
to, de modo que acabou ficando famoso.

Algumas das pessoas que haviam sido sal-
vas, alem de várias outras residentes nos arredo-
res, queriam associar-se ao posto e contribuir com
seu tempo, dinheiro e esforço para manter o traba-
lho de salvamento. Novos barcos foram compra-
dos e novas tripulações treinadas. O pequeno pos-
to de salvamento cresceu.

Alguns membros do posto de salvamento es-
tavam descontentes com o fato de o prédio ser tão
tosco e tão parcamente equipado. Achavam que
um lugar mais confortável deveria servir de primei-
ro refúgio aos náufragos salvos. Assim, substitu-
íram as macas de emergência por camas e puseram
uma mobília melhor no prédio que foi aumentado.

Agora, o posto de salvamento tornou-se um
popular lugar de reunião para os seus membros.
Deram-lhe uma bela decoração e o mobiliaram com
requinte, pois o usavam como uma espécie de clu-
be. Agora, era menor o numero de membros ainda
interessados em sair ao mar em missões de salva-
mento. Assim, tripulações de barcos salva-vidas
foram contratadas para fazer este trabalho. O moti-
vo predominante na decoração do clube ainda era

A parábola “Posto de Salvamento” de
Theodore Wedel

o salvamento de vidas e havia um barco salva-vi-
das litúrgico na sala em que eram celebradas as
cerimônias de admissão ao clube.

Por essa época, um grande navio naufragou
ao largo da costa e as tripulações contratadas trou-
xeram barcadas de pessoas com frio, molhadas e
semi-afogadas. Elas estavam sujas e doentes e al-
guma delas eram de pele preta ou amarela. O belo e
o novo clube estava em caos. Por isso, o comitê
responsável pela propriedade imediatamente man-
dou construir um banheiro do lado de fora do clu-
be, onde as vitimas de naufrágios pudessem se
limpar antes de entrar.

Na reunião seguinte, houve uma cisão entre
os membros do clube. A maioria dos membros que-
ria suspender as atividades de salvamento por se-
rem desagradáveis e atrapalharem a vida social
normal do clube. Alguns membros insistiram que o
salvamento de vidas era seu propósito primário e
chamaram a atenção para o fato de serem de que
eles ainda eram chamados posto salvamento. Mas
por fim estes membros foram derrotados na vota-
ção. Foi-lhes dito que se queriam salvar as vidas
de todos os vários tipos de pessoas que naufra-
gassem naquelas águas, eles poderiam iniciar seu
próprio posto de salvamento mais abaixo naquela
mesma costa. E foi o que fizeram.

Com o passar dos anos, o novo posto de sal-
vamento passou pelas mesmas transformações
ocorridas no antigo. Acabou tornando-se um clu-
be, e mais um posto de salvamento foi fundado. A
história continuou a repetir-se, de modo que, quan-
do se visita aquela costa hoje em dia, encontra-se
vários clubes exclusivos ao longo da praia. Nau-
frágios são freqüentes naquelas águas, mas a mai-
oria das pessoas morre afogada”.

Pe. Antonio Camilo de Paiva

Você pode pensar que precisa trabalhar muito
para se sustentar e progredir na vida. Mas Deus
quer que você considere os lírios do campo - eles
não fazem nada. Eles não labutam, não giram e não
lutam. No entanto, eles crescem e são vestidos por
Deus enquanto simplesmente descansam e se aque-
cem ao sol do amor de Deus! E quando Deus os
veste, eles parecem ainda mais gloriosos do que o
Rei Salomão, o rei mais rico que já viveu.

Como os lírios do campo, Deus quer que você
deixe que Ele cuide de suas necessidades materi-
ais, em vez de você se esforçar para fazer isso
sozinho. Quando você se solta e O deixa, você O
verá abençoando você de forma sobrenatural, abun-
dante e generosa!

Foi o que aconteceu com um dos membros de
uma determinada igreja que estava procurando
emprego. Inicialmente, ele recebeu apenas duas li-
gações para entrevistas após o envio de 12
currículos. Recusando-se a desanimar, ele acredi-
tava que Deus queria abençoá-lo não apenas com
um emprego, mas também com uma posição de in-
fluência.

Considere os Lírios do
Campo
Mateus 6: 28-29

“Então por que você se preocupa com roupas? Considere os lírios
do campo, como eles crescem: eles não trabalham nem

fiam; 29 contudo, digo-vos que nem mesmo Salomão em toda a
sua glória se vestiu como um deles”.

Deus foi fiel. Este membro da igreja logo se
tornou o gerente de negócios de uma empresa de
engenharia, embora não tivesse formação em
engenharia. Foi-lhe oferecido um pacote de remu-
neração muito atraente e, na primeira semana de
trabalho, foi solicitado que fizesse um orçamento
para dois projetos. Ele sabia que isso era obra de
Deus porque era difícil o suficiente apenas garantir
um encontro com gerentes de contrato para discu-
tir projetos, muito menos ser solicitado a cotar não
um, mas dois projetos. Em pouco tempo, ele rece-
beu a oferta de comandar toda a subsidiária com
apenas um outro gerente de desenvolvimento de
negócios. Ele tinha então apenas 25 anos!

Meu amigo, Deus pode fazer por você o que
fez por esta pessoa. Apenas creia que se Deus veste
os lírios e a grama do campo, que estão aqui hoje e
amanhã se vão, quanto mais Ele vestirá você, Seu
eterno e precioso filho, de beleza e graça! Tudo o
que Ele pede é que você pare de lutar, permita que
Ele assuma o controle e apenas flua com Ele!

Em Cristo, com amor
Fabrício Ricardo
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Av. Presidente Getúlio Vargas, 149 sala 502
5º andar com elevador. Atendemos diversos convênios.

Fones:  3251-4768 - 9975-6173

Dr. Daniel José da Silva
Clínica Médica  -  CRMMG 11 839

Poema

REFLEXÃO

A capoeira é uma expressão cultural caracteri-
zada por seus movimentos ágeis e harmoniosos,
em ritmo de música e aspectos coreográficos. Na
capoeira os praticantes utilizam mais os movimen-
tos com os pés e a cabeça e menos os movimentos
com as mãos. O principal instrumento utilizado na
capoeira é o birimbau. É ele que dita o ritmo e o
estilo de jogo dando um som característico à capo-
eira. O berimbau é basicamente constituído de um
pedaço de arame, um pedaço de pau e uma cabaça.
Os ritmos podem ser bem variados. A capoeira sur-
giu no Brasil, como uma forma de resistência dos
escravos trazidos da África na época colonial. Além

Capoeira com Salvador
no Clube Cabangu

de ser utilizada para defesa física, a capoeira foi
uma forma de resguardar a identidade dos escra-
vos africanos. Principalmente porque ela se con-
solidou no Quilombo dos Palmares. Passou aí a ser
vista como uma prática violenta. Por isso mesmo, a
capoeira foi proibida por um longo período, preci-
samente até 1930, quando mestre Bimba fez uma
apresentação da luta para o então
presidente Getúlio Vargas, que a transformou em
esporte nacional brasileiro.

Patrick Monteiro (Bacharel em Comércio Ex-
terior, Colunista, Professor da Língua Inglesa,
Fotógrafo e Cinéfilo). WhatsApp 32 99118-2024.

Nada
Mais forte
Que a fragilidade
Das flores

Nada
Mais revolucionário
Que a beleza
Das flores

As
Flores são a felicidade
Em forma de natureza
São irresistíveis como
As manhãs da primavera

Por
Mais que destruam florestas
Queimem sonhos
Desrespeitem
A vida
As
Flores
Teimam em nascer
Nada impedem que nasçam
Nos capins
Nas ribanceira
Nos desertos
Nos vales
Entre pedras

Em
Todos os jardins
De todos os corações
Que não se empedraram

Elas
Nascem em todas
As estações do ano

Elas
São a esperança
Em forma de gente
Em forma se flor

Enquanto
Houver flor
Haverá sonho
Haverá esperança
Haverá amanhã

Ninguém segura
A primavera
Roberto Carvalho

O Instituto Federal do Sudeste de Minas Ge-
rais (IF Sudeste MG) divulgou, na última segun-
da-feira (30 de agosto), o resultado definitivo de
seu Processo Seletivo 2021.2 para cursos técni-
cos, de graduação e de pós-graduação lato sensu
(cursos de pós stricto sensu terão o resultado fi-
nal publicado em 13 de setembro). Ele pode ser
consultado em www.ifsudestemg.edu.br/processo-
seletivo. A instituição também disponibilizou, em
www.ifsudestemg.edu.br/matriculas, os editais de
matrícula para os cursos dessas modalidades. Os
classificados em primeira chamada na seleção
devem se matricular no IF Sudeste MG de 2 a 9 de
setembro, no sistema acessível na mesma página.

Os candidatos presentes na primeira chamada
que não se matricularem nesse período serão con-
siderados desistentes. O edital de matrícula prevê,
em seguida, uma chamada para excedentes (28 de
setembro) e também a lista de espera para cursos
técnicos e de graduação, em que candidatos não
convocados em chamadas anteriores poderão ma-
nifestar interesse (de 15 a 18 de outubro) por vagas
remanescentes em cursos da mesma modalidade.
Conforme o edital indica, a responsabilidade pelo
preenchimento correto das informações é do pró-
prio candidato.

A leitura do edital de matrícula de sua modali-
dade de interesse é obrigatória e fundamental. Além
de listar a documentação que precisa ser enviada
por todos os classificados, inclusive aqueles do
grupo de Ampla Concorrência (A0), o edital traz
os detalhes sobre todos os itens adicionais exigi-
dos por grupos de concorrência específicos.

Os candidatos que optaram por grupos que
exigem renda familiar mensal igual ou inferior a 1,5
salário mínimo por pessoa, por exemplo, precisam

Seleção do IF Sudeste MG:
classificados em 1ª chamada devem se

matricular de 2 a 9 de setembro
Matrícula precisa ser realizada em sistema on-line; candidatos devem

ficar atentos ao edital

apresentar documentação que comprove inscrição
no Cadastro Único para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico) ou documentos compro-
batórios de renda conforme modelos disponíveis
em anexos do edital.

Quem escolheu um grupo de concorrência que
exija que determinado período de sua formação te-
nha sido cursado em escola pública também terá
de enviar documentação comprobatória específi-
ca, detalhada pelo edital. Já candidatos inscritos
em grupos reservados a pessoas com deficiência
devem encaminhar também laudo médico expedido
há no máximo 12 meses.

Classificados em grupos para candidatos que
se autodeclaram pretos, pardos ou indígenas pre-
cisam ler com atenção as orientações específicas, a
exemplo dos detalhes para a produção da foto que
deve ser registrada e enviada para a Comissão de
Heteroidentificação Complementar à Autodeclara-
ção.

Caso haja qualquer dúvida, os canais à dispo-
sição dos candidatos a cursos do Campus Santos
Dumont são os seguintes:
secretaria.santosdumont@ifsudestemg.edu.br e
números (32) 9 8469 7150 e (32) 9 8455 6683
(atendimento das 9h às 16h).

A gratidão é uma atitude de
reconhecimento pelo que temos desfrutado na
vida. A começar pela própria vida, podemos enu-
merar muitos motivos para agradecer: nossa salva-
ção, nossa família, nossos filhos, nossa saúde e a
dos nossos queridos, nossa casa, nossa igreja,
nossos amigos, nosso trabalho, os “extras” que
vão além das nossas necessidades supridas etc.

É possível viver sempre grato a Deus? Sim,
destacando que viver constantemente num esta-
do de gratidão certamente é uma dádiva do Espíri-
to Santo, só é possível na vida de quem vive Nele,
pois o mundo nos ensina a viver na busca desen-
freada por mais, gerando descontentamento por
metas não alcançadas e pouca ou nenhuma grati-
dão pelas bênçãos recebidas de Deus.

O padrão ensinado pelo próprio Jesus, o Mes-
tre que não tinha onde reclinar a cabeça, mas mes-
mo assim deu graças no momento mais delicado de
sua vida, “a crucificação”. Isso é ser grato em qual-
quer situação por entender que está vivendo os
propósitos de Deus. Enquanto pensamos naquilo

Uma Vida de Gratidão
que nos falta, deixamos de perceber o que Deus já
nos abençoou.

Porque devemos dar graças a Deus em meio
aos sofrimentos?

Gratidão e louvor andam sempre juntos. Quan-
do louvamos a Deus estamos declarando nossa
gratidão e reconhecendo que o que Ele faz é sem-
pre o melhor para nós. Paulo e Silas estavam pre-
sos com pés e mãos amarrados, mas seus corações
estavam cheios de gratidão e cantavam hinos de
louvor a Deus, e as demais pessoas escutavam.
Isto moveu o mundo espiritual e de repente, à meia
noite houve um grande terremoto e todas as cadei-
as caíram e todas as portas foram abertas (Atos
16:22-26).

Conclusão: Se você é grato a Deus, agradeça,
louve-o. Declare sua gratidão orando, cantando,
vivendo de maneira agradável a Ele. A gratidão é
uma arma poderosa para nossas futuras conquis-
tas. Obrigada meu Deus, por todas as bênçãos!
Obrigada meu Deus, por mais um ano de vida!

Pastora Vilma

Festejando idade nova
A estimada pastora da Igreja do Evangelho

Quadrangular, Vilma, comemorou mais um ano de
vida no dia 04. Vilma exerce um excelente trabalho
junto ao Reverendo Carlos da Fonseca Soares em
sua igreja. Sua dedicação e empenho são notáveis, e
sua fé inabalável, sempre orientando, conduzindo,
acolhendo. Está sempre empenhada para manter a
união e a harmonia da comunidade, com muita
sabedoria e sempre com sábias palavras.

Parabenizamos pela passagem da data, que Deus
continue agraciando você com as maiores dádivas e
que na sua vida sempre haja sabedoria, paz, saúde,
prosperidade e infinitas bênçãos.

Que o Senhor nosso Deus esteja sempre te
abençoando e guiando a sua vida para continuar
firme nesta missão que lhe foi incumbida, conduzir
as pessoas ao caminho do bem, ao caminho do Pai.
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E. E. João Gomes Velho vem se destacando nos Estudos
Remotos

Ao longo do tempo a educação especial vem
tendo conquistas e avanços no que diz respeito
aos direitos das pessoas com necessidades espe-
ciais.  Toda criança tem direito a um ensino de qua-
lidade e o atendimento educacional especializado
tem o objetivo de identificar, elaborar e organizar
recursos pedagógicos que levem em consideração
as especificidades do aluno e contribuam para seu
desenvolvimento e plena participação. No ensino
remoto é necessária uma atenção a mais, para que,
mesmo à distância, o estudante possa ser incluído
e mantenha seu interesse, assim tendo resultados
satisfatórios.

A professora de Atendimento Educacional
Especializado Franciane Fatima de Lima realiza um
trabalho de maneira dinâmica com o aluno Vitor
Emanoel Timóteo de Souza, matriculado no 3° ano
do Ensino Fundamental. Apesar do distanciamen-
to social eles tem um grande contado diário. As
atividades são adaptadas de acordo com as carac-
terísticas individuais do aluno, possibilitando sua

O Atendimento Educacional Especializado no Ensino Remoto
total participação e buscando seu desenvolvimen-
to. Segundo ela: “São trabalhadas também, ativi-
dades de alfabetização, realizadas entre mim e o
Vitor por videoaula. Uma vez por semana o aluno
participa da videoaula no coletivo, sua interação
com a turma se dá de maneira natural e satisfatória.
A atual professora regente Elisa Aparecida Men-
des, mantém uma relação de parceria e inclusão em
que discutimos os temas a serem trabalhados para
possíveis adaptações. Outro fator a se considerar
é a parceria com a família, todo seu apoio vem auxi-
liando e contribuindo muito para o sucesso no pro-
cesso de aprendizagem.”

 Trabalhar com uma educação inclusiva no
ensino remoto, em que o aluno de fato se sinta
parte do meio e não apenas inserido, vai muito além
de adaptações, é algo que deve tocar a essência,
estimular seu interesse e reforçar positivamente
seus avanços.

Por Juliana Werneck Barros

Professora Elisa


